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令和２年第９回臨時会会議録 

 

招 集 年 月 日 令和２年７月28日（火曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 会 ７月28日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

閉 会 ７月28日 10時58分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 内 間 広 樹 議員 

２ 並 里 晴 男 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 虻 江   修 議員 ９ 内 田 竹 保 議員 

５ 島 袋   勉 議員 10 名 嘉   實 議員 

６ 山 城 善 彦 議員 11 亀 里 敏 郎 議員 

欠 席 議 員 

    

    

本 会 議 に 職 務 の 

た め 出 席 し た 者 

の 職 氏 名     

議会事務局長 島 袋 裕 次 君 

主    事 金 城   成 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 宮 里 徳 成 君 総 務 課 長 宮 城 弘 和 君 

福 祉 課 長 新 城 米 広 君 住 民 課 長 平 敷 兼 清 君 

会計管理者 東 江 民 雄 君 農林水産課長 西 江   忍 君 

農林水産課 

参 事 
玉 城 正 朝 君 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

商工観光課長 島 袋 英 樹 君 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

医療保健課長 山 城 直 也 君 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

総務課長補佐 冨 山 維佐子 君   
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令和２年第９回伊江村議会臨時会議事日程（第１号） 

 

令和２年７月28日（火）午前10時00分 開 会 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１  会議録署名議員の指名（５番 島袋 勉議員・６番 山城善彦議員） 

第２  会期決定の件 

第３  議長の諸般の報告 

第４  村長の行政報告 

第５ 議案第5 5号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第３号） 

第６ 議案第5 6号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号） 

第７ 議案第5 7号 伊江小学校外構改修工事の請負契約について 

第８ 議案第5 8号 伊江村観光防災備品購入業務の契約について 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、令和２年第９回伊江村議会臨時会を開会いたします。 （開会時刻10時00分） 

 本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第127条の規定によって５番 島袋 勉議員、６番 山城善彦議員を指名し

ます。 

 日程第２ 会期決定の件を議題とします。お諮りします。 

 本臨時会の会期は、本日１日間にしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって会期は、本日１日間に決定しました。 

 日程第３ 議長の諸般の報告を行います。私の主な出張について、報告をします。 

 ７月10日、沖縄県町村議会議長会定例役員会が那覇市の自治会館で開催され出席いたしました。 

 ７月22日、在沖米軍の新型コロナウイルス集団感染に伴う感染拡大防止の徹底及び伊江島補助飛行場にお

ける訓練の即時中止を求める意見書を、副議長、議会運営委員長とともに、田中利則沖縄防衛局長へ手交し

ました。島袋秀幸村長に同行いただき、村内における米兵の外出禁止徹底など強く要請しました。 

 これで諸般の報告を終わります。 

 日程第４ 村長の行政報告を行います。村長から行政報告の申し出がありましたので、これを許します。

村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 おはようございます。令和２年第９回の伊江村議会臨時会に全議員の出席をいただきました。誠にありが

とうございます。 

 それでは行政報告を行います。１点目、米軍車両による物損事故並びに在沖米軍の新型コロナウイルス集

団感染拡大防止に関する抗議要請についてでございます。去る７月15日午後４時頃、青少年旅行村敷地内に

おいて、米軍車両ピックアップトラックが車両進入防止柵へ接触する物損事故が発生をしております。人的

被害はなかったものの、事故現場は村民や観光客が多く訪れる場所であること。また昨今の、米軍基地内で

の新型コロナウイルスの感染拡大が続く中において、観光地で起きた事故であり、村民への不安を与えたこ

とは大変遺憾に思っております。また、先ほど議長の諸般の報告にもありましたが、21日の伊江村議会の臨

時会での在沖米軍の新型コロナウイルス集団感染に伴う感染拡大防止の徹底及び伊江島補助飛行場における

訓練の即時中止を求める意見書の可決を受けて、翌22日沖縄防衛局に田中利則局長を訪ねた伊江村議会の渡

久地政雄議長、亀里敏郎副議長、内間広樹議会運営委員長とともに同行し、要請を行ってまいりました。村

といたしましても、本村議会において可決した同意見書の６つの事項について、強く要請するものであり、

沖縄防衛局を通して米軍側にしっかりと申し入れていただきたいと要請をいたしました。 

 ２点目、伊江村パークゴルフ場のオープンについてでございます。今年３月に完成をいたしました伊江村

パークゴルフ場のオープニングセレモニーを、７月11日に開催をいたしました。セレモニーには、沖縄県

パークゴルフ協会連合会の、比嘉明男会長や島尻安伊子元沖縄担当大臣にも出席をいただきました。11日、

12日の両日は村民を対象に無料開放を行い、合計167人の皆様に利用いただき、盛況に開催をすることがで

きました。今後とも村民皆様には健康の保持増進、コミュニケーションの活動の場として幅広い世代で有効

活用いただけるものと考えております。 

 ３点目、建設事業の執行状況報告についてでございます。令和２年７月１日臨時会以降の建設事業の執行

状況は、配付をした資料のとおり、工事４件、委託業務５件、備品購入１件、合計10件の執行をいたしまし



― 36 ― 

たので、報告をいたします。 

 最後に４点目、児童生徒の活躍状況についてでございます。児童生徒のスポーツ、文化面での活躍状況に

ついては、議員のお手元に配付をしておりますので、御覧をいただきまして、子どもたちを激励いただけれ

ばと思っております。以上で行政報告とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 以上で、村長の行政報告を終わります。 

 日程第５．議案第55号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第55号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ１億9,069万4,000円を追

加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ85億3,251万2,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、各担当課長から事項別明細書をもって、説明をさせたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 それでは、歳入１ページをお開き願います。16款２項５目教育費国庫補助金293万8,000円の増額は、１節、

細節118．学校再開に伴う感染症対策支援事業補助金150万円につきましては、学校における感染症対策等を

支援する補助金で、１校当たり50万円、３校で150万円の計上でございます。細節119．教育支援体制整備事

業費交付金100万円は、幼稚園における感染症対策等を支援する交付金で１幼稚園当たり50万円、２幼稚園

で100万円の計上でございます。細節120．外国語指導員派遣事業43万8,000円は、新型コロナウイルス感染

症による外国人の日本への入国規制がなされており、外国語指導助手いわゆるＡＬＴの受け入れが厳しい状

況にあることから、代替措置として地域人材等を活用した外国語指導員等を配置し、学習活動を行うための

補助金でございます。細節118．から120．は、文部科学省のコロナ対策に係る補助金及び交付金でございま

す。なお、事業の内容につきましては、歳出にて御説明を申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 続いて７目、総務費国庫補助金の細節202．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業の１億8,775万6,000

円につきましては、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う緊急経済対策として、地方公共団体が地域の実情

に応じて、必要な事業を実施できるよう作成した実施計画に基づいて、配分される事業でございます。なお、

６月議会で可決いただいた補正予算に続く、国からの交付金でございます。事業が多岐にわたるため、詳細

は歳出のほうで各款ごとに御説明申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 歳出の１ページをお願いいたします。２款１項４目24節積立金の細節101．財政調整基金積立金5,583万

3,000円の増額につきましては、本補正予算の財源調整額として、補正措置するものでございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳出の２ページをお願いします。３款１項１目社会福祉総務費2,517万2,000円の増額は、新型コロナ対応

地方創生臨時交付金事業にて実施する給付金事業の計上でございます。11節役務費51万2,000円は、給付金

事業に係る切手代や振込手数料でございます。18節負担金補助金及び交付金2,466万円につきましては、２

つの給付金事業の計上でございます。１つ目は、後期高齢者臨時特別給付金として75歳以上の後期高齢者へ、

１人当たり２万円を交付し、生活費の負担軽減を図ります。令和２年度で75歳になる方を基準としまして、

対象者が750人掛ける２万円で1,590万円の予算計上をしております。 

 ２つ目は、障害者手帳保持者臨時給付金としまして、身体障害者手帳、療育手帳、精神保健福祉手帳を所

持している者へ３万円を交付し、生活費の負担軽減を図ります。現在、身体障害者手帳保持者が226人、療

育手帳保持者が24人、精神保健福祉手帳保持者が42人、合計292人に掛ける３万円で876万円を計上してござ

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出３ページです。４款１項２目予防費、17節備品購入費の400万円の増額です。本村での新型コロナ疑

いや濃厚接触者が確定した場合などの搬送は定期フェリーか、緊急搬送艇「みらい」を利用します。定期フ

リーの場合、フェリー内での感染防止対策として、重症者は救急車を乗せ、医師または看護師が同乗し搬送

します。軽症者及び濃厚接触者などの方は公用車を利用し、医療保健課職員、保健師が同乗し搬送いたしま

す。今回、その車両内の飛沫防止としての予算計上をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 玉城正朝君。 

○ 農林水産課参事 玉 城 正 朝 君 

 歳出４ページをお願いします。６款１項３目農業振興費につきましては、補正額はゼロでございますが、

財源内訳のとおり、国県支出金を4,200万円増額し、一般財源で同額を減額する財源更正を行っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出５ページをお願いします。７款１項１目商工総務費8,567万9,000円の増額補正です。10節需用費

1,189万9,000円の内訳といたしまして、消費喚起プレミアム商品券及び飲食業等消費喚起商品券事業の印刷

製本費として233万円、全世帯並びに各事業所及び飲食業等への店舗へ、消毒用アルコール液500ミリリット

ルを配布するための経費として、343万2,000円、伊江島特産品の詰め合わせセットを修学旅行で島を訪れた

学校及び旅行会社に対して、コロナ収束後においても継続して来村いただけたらとの思いで配布を行う事業

分の費用として613万7,000円計上してございます。11節役務費107万5,000円は、伊江島特産品の詰め合わせ

セットを郵送する分の発送料でございます。12節委託料3,240万円は、４月から５月にかけて本部港で実施

した検温を７月16日から再度行っておりますが、年内の12月31日までの期間分の委託料と消費喚起プレミア

ム商品券発行事業の委託料となっております。例年商工会へ委託し、実施しておりますマル得商品券となっ

ております。今回はプレミアム率を15％から20％へ引き上げ7,200万円分の商品券を発行する予定でござい

ます。18節負担金補助金及び交付金4,030万5,000円の内訳といたしまして、飲食店や個人商店への経営支援
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と村民への生活支援を目的に、5,000円分の商品券を全村民へ配布いたします。飲食業等消費喚起商品券配

付事業2,250万円と、令和２年９月までの本土からの民泊受け入れ中止を、村において決定したことによる

協力金を民泊法人事業２社に対してキャンセル人数4,082人分交付する1,020万5,000円、最後に村入域観光

客数の減少により、日中のタクシー利用者が減っていることから、コロナ収束後においても、営業継続でき

るための経営支援分としまして760万円の計上となっております。 

 ２目商工振興費300万円の減は、12節、細節116．プレミアム商品券事業で、先ほど御説明した細節446．

への事業採択に伴う予算組替えとなっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出６ページをお願いします。８款１項２目特別事業対策費の150万円の増額でございますが、12節委託

料、細節679．聖苑外壁等改修事業ですが、聖苑改修に伴う実施設計の内容が、当初はアーケード改修、防

水塗装等を予定しておりましたが、トイレ洋式化改修、ＬＥＤ照明への変換などの設計内容が増えたことに

よる増額補正でございます。 

 歳出７ページをお願いします。８款２項１目道路維持費の６万円の増額でございますが、17節の備品購入

費の県道作業に必要な樹木を剪定する機械、エンジンヘッドトリマーが故障し使用不能となり、剪定作業に

はどうしても必要な機械でありますので、今回購入いたしたく補正をしております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ８ページお願いいたします。９款１項１目17節備品購入費378万5,000円につきましては、新型コロナ対応

地方創生臨時交付金事業で、避難所における感染防止対策強化及びプライバシーの保護を図るためのパー

テーション60台、簡易ベッド60台、換気用の大型扇風機20台、コードリール、非接触型体温計、衛生用品等

を購入する予定でございます。避難指定場所でございます改善センター、福祉センター、各公民館に配備す

る予定でございます。なおそのうちの避難者用マスク、避難者用の消毒液の衛生用品47万9,875円につきま

しては、消耗品となりますので、次回の補正で需用費に組替え措置を行いまして事業執行したいと考えてお

ります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出９ページをお願いいたします。10款１項２目事務局費、７節報償費、細節358．外国語指導員派遣事

業131万6,000円につきましては、今年度新学習指導要領に基づきまして、小学校三、四年生の外国語活動と、

五、六年生の外国語の教科科がはじまっております。現在１人の外国語指導助手、いわゆるＡＬＴを９月か

ら２人体制で英語指導を行う予定としておりましたが、新型コロナウイルス感染症の影響により、外国人の

入国が制限されており、ＡＬＴの９月来日予定をしておりましたが、９月来日及び年内の受入れも不透明な

状況になっております。このような状況から、文部科学省よりＡＬＴの予定通りに授業等に参加できない場

合の学習の確保につきまして、英語が堪能な地域人材等の活用など、英語教育の指導体制について通知がご

ざいました。本事業によりまして、地域人材の指導員１人を配置するものでございます。これにより現在、

１人のＡＬＴが幼稚園及び小学校全学年を指導しておりますが、２学期からは、現在のＡＬＴと契約を１年

延長し指導員を配置し、２人体制で御指導の充実を図ってまいりたいと考えております。なお、本事業は文
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部科学省補助が３分の１、臨時交付金において３分の２が補塡され100％補助ということでございます。ま

た２目事務局費の補正額の財源内訳国庫支出金2,719万4,000円の内訳につきましては、臨時交付金におきま

して学生支援緊急給付金事業に900万円、学校情報機器ネットワーク環境整備事業で1,687万8,000円、外国

指導員派遣事業は臨時交付金で87万8,000円と文部科学省分の補助で43万8,000円の財源を充当しております。 

 続きまして10ページお願いします。10款２項小学校費、１目10節需用費200万円につきましては、小学校

の児童及び教職員等の感染対策に必要となる物品の購入及び熱中症対策等に係る経費として、細節453．に

伊江小学校、細節454．に西小学校、それぞれ100万円を計上するものでございます。 

 続きまして、歳出11ページ、10款３項中学校費、１目10節需用費、細節202．の100万円につきましては、

こちら中学校の感染対策及び熱中症対策等に係る経費の計上でございます。なお、小学校、中学校につきま

して、この合計の300万円の事業につきましては、文部科学省が２分の１、臨時交付金２分の１の100％の財

源充当で充てられる事業でございます。 

 続きまして歳出12ページをお願いいたします。10款４項幼稚園費、10節需用費100万円につきましては、

幼稚園の消毒液と感染対策に必要となる物品の購入経費として、細節301．に伊江幼稚園、細節302．に西幼

稚園、それぞれ50万円を計上するものでございます。なおこちらの本事業につきましては、文部科学省の

100％補助でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 続きまして歳出13ページでございます。13款２項２目水道会計補助金の1,234万9,000円の増額につきまし

ては、水道事業会計で減免した４月、５月分の水道料等の額を一般会計から繰り出す措置でございます。 

 以上で、令和２年度伊江村一般会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入質疑を許します。16款国庫支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。２款総務費。１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 今回の補正に直接的な関係ではありませんが、関連質疑ということでお願いしたいと思います。これまで

に福祉事業所への支援については、検討されたことがありますでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 福祉事業所というのは、作業所等のことでしょうか。確認のほうは、こちら何回か行っておりまして、作

業所的とか福祉事業所的には、それほどの大きな影響は受けておりませんという回答であったものですから、

補正のほうと予算計上はしてない状況でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 先だって、居宅介護支援事業所の関係者と、このコロナについての話をする機会がありまして、伺ったら

このコロナ感染予防対策ということで、結構支出的に負担があるという話がありまして、具体的に言います
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と今、ふさと苑からなんですけれども、これまで本島へ渡っていろいろと会議とか勉強会とか結構あるらし

いんですけれども、それがやはり感染予防対策ということで、リモートに変わったと。リモート会議に変

わったということで、それに対する機器の取得、そういったものにも結構かかったと。高齢者は感染すると

重症化するということで、相当緊張感を持って日頃の消毒とか、そういったものを徹底しているということ

で、これも長期にわたると結構な支出負担になるということでありますので、ぜひそこをもう一度聞き取り、

現状を調査してもらって、ぜひ支援いただけるようにお願いしたいと思いますが、どうでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 まだ第二波もある可能性もございますので、長期化等する可能性を勘案をして、また聞き取りをしっかり

しながら、必要であれば補正計上していきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 ぜひですね、お願いしたいと思います。今回の支援については、各分野で細かい支援策が講じられていま

すが、支援漏れのないように、また改めて精査していただきまして、ぜひ御検討をよろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 ２ページの18節、細節627．75歳以上の後期高齢者への給付金について、伺います。75歳というと戦後、

もうちょうど75年ですから、終戦の年に生まれた方々が多いと思いますが、生年月日はその対象になる誕生

日はいつからですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 年齢については、令和２年度で75歳になる方ということで、同期の人たちを全員ということで考えており

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費、３ページ。２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 今回の備品購入費は、搬送用の公用車の購入でありますが、この公用車のタイプについては、どのような

タイプを考えているのか、伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 今回の公用車のタイプなんですけれども、ワンボックスを予定しております。今現在、総務課で持ってい

ます搬送車がありますが、そういったタイプのボックスタイプを考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 
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○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 ワンボックスの車内というか、運転手席のところの対策とか、そういうところまで、今回車の購入時にで

きるかわかりませんが、その対策についてはどういうふうに考えていますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 運転席と、後ろの後部座席のほうもビニールシートを考えておりまして、現在、救急車のほうもそういっ

た対策をしておりまして、このすみ分けといいますか、それを対策も考えての購入でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費、４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費、５ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。６ページから７ページ。６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 県道清掃事業ということで、樹木剪定の機械という説明がありましたが、高いところを切るやつですか。

違いますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 これは低木といいますか、低いやつを刈り取るトリマーであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 この樹木剪定について、普段から思っていることなんですけれども、低いところといいますか。手の届く

限りのところは結構、頻繁に枝打ちをされているような状況があるんですけれども、先だって県道を建設業

者の皆さんが、重機を使って高いところも剪定していたんですけれども、多分大型トラックなどが、サイド

ミラーあたりをひっかけるような状況が多分あると思うんです。それを定期的に切るということで高いとこ

ろを切る枝打ちをする機械があると思うんですが、そういうのは購入あたりは考えられないでしようか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 高枝チェーンソーといいますか。そのほうも一応、今年度予算計上しておりまして、購入しております。

これも使いながら今、作業をやっているところもあります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 山城善彦議員。 

○ ６番 山 城 善 彦 議員 

 購入されていたら、有効活用して定期的に枝が道路に垂れて交通の妨げにならないように、お願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 進行します。９款消防費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。９ページから12ページ。８番 島袋義範議員。 
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○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 外国語指導員派遣事業について、お伺いします。先ほどの説明では、コロナの感染症によりまして、外国

からのＡＬＴが採用できなくなったと。それで地域人材活用ということで説明がございましたけれども、村

内でそういう人材が確保ができるのかどうか。その辺をお伺いします。あるいは本島から来るのかどうか。

その辺含めてお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 今現状は予算計上させていただいて、先ほど説明をさせていただきましたが、人材につきましては、村内

の英語が堪能な方を候補として一応考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 同じく外国語指導員の派遣事業ですが、先ほどの説明の中でも小学校、幼稚園からされるのかわかりませ

んが、小学校の授業は週何回とか、わかりますか、伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 今、幼稚園から小学校まで、もちろん中学校は授業やっていますが、小学校まで授業、英語の授業という

か教科化とあとは外国語活動というような形で、低学年は英語に慣れ親しむという形で取り組みが始まって

おります。学年ごとに週に１時間実施しております。ですから両小で、幼稚園を含めますと、１週間で14コ

マ、14時間を今１人の現ＡＬＴが対応しているという形でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 10款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金、13ページ。〔「進行」の声あり〕 

 質疑ございませんか。歳出一括して、質疑を許します。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 細節679．聖苑に絡んで質疑します。聖苑の駐車場と聖苑側との間の植樹に関して、一応横断歩道２か所

設置されているんですが、その植樹帯が大分密植していて渡る際に、県道側から車から駐車場並びに聖苑側

に渡る際、歩道を渡る人が見づらいところがあるんです。村民の皆さんは、そこで聖苑ということでわから

れていて徐行されるんですが、観光客の皆さん、そういった場所というのをわからないで、案外飛ばして走

行される方がいて、できればそこの聖苑の植樹帯ですね。ある程度伐採をして、その人が通るのが見えるよ

うにできないかと思っていますが、お伺いします、どうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 聖苑の管理に関しては、委託業者と契約をしておりまして、随時中の芝刈りとか、その辺の植樹の伐採は

契約内容に入っておりまして、今おっしゃっている県道の駐車場側とあと聖苑側の、一部のこの件に関して

も、一応伐採をするような調整はできておりますので、近々伐採する予定ではあります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第55号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第55号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第55号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第３号）について採決いたします。お諮りし

ます。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第55号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第３号）について、

原案のとおり可決されました。 

 日程第６ 議案第56号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第56号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 第２条 予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正をしたいと思います。収

入11款水道事業収益、既決予定額１億9,935万6,000円、補正予定額が補正増減ゼロ、計１億9,935万6,000円

でございます。 

 詳細については、公営企業課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 それでは御説明申し上げます。２ページの実施計画明細書をお願いします。 

 今回の補正計上につきましては、新型コロナ感染症対応地方創生臨時交付金により４月、５月分の水道料

金を２分の１減額免除、メーター使用料については514円を全額免除する対応策で１項１目１節水道料金

（一般）で1,234万8,000円を減額し、２目１節一般会計補助金で、一般会計から繰出金1,234万9,000円を受

け入れる補正措置でございます。なお、米軍施設、公共施設においては減免の対象外となります。 

 以上で、令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）の説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収入、質疑を許します。11款水道事業収益。３番 虻江 修議員。 

○ ３番 虻 江   修 議員 

 多分これ端数調整のことかとは思いますが、諸支出金で水道会計補助金1,234万9,000円ですよね。こっち

のやつだと1,000円違って1,234万8,000円、端数調整の関係だとは思いますが、本来ならばこの数字は同じ

金額になるべきではないんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 当初、一般会計補助金で1,000円を費目存置として予算確保していまして、今回1,234万8,000円、合わせ
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て一般会計からの繰出金1,234万9,000円ということの予算措置でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時45分） 

 再開します。 （再開時刻10時46分） 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第56号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第56号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第56号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）について、採決します。お諮

りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第56号 令和２年度伊江村水道事業会計補正予算（第１号）につい

て、原案のとおり可決されました。 

 日程第７．議案第57号 伊江小学校外構改修工事の請負契約について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第57号 伊江小学校外構改修工事の請負契約についての、提案理由を説明申し上げます。 

 契約金額、7,810万円（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額が710万円）。 

 契約の相手方、伊江村字西江前151番地の２、有限会社 丸山組、代表取締役 山城良幸と契約をしてい

きたいと考えております。なお、今回の工事につきましては、議員も既に御存じのとおり、伊江小学校グラ

ウンドの西側から南側にかけてのブロック塀の改修、あるいは転落防止柵の21メートル、目隠しフェンス80

センチの高さを含むフェンス209メートルを設置する事業でございます。なお、工期につきましては、令和

２年８月３日から令和３年の３月30日までを予定として工事を実施していきたいと思っております。 

 以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 前回の定例会で現場を視察してまいりました。視察の状況で大分大きな松が４本か５本ぐらいあり、それ

を有効利用するということでの返答を教育長から受けております。その有効利用をぜひお願いしたいと思い

ます。見た限り、あの程度の樹木に成長するまでには、それなりの年数がかかりますので、有効利用してい

ただければと思います。それと完成後、学校等で外壁等の予定が再度あるのかどうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 松の件から答弁させていただきます。松については、伊江小学校の校長先生ともお話をして、テーブルの

ほうで進めていきたいと思っております。 

 外壁ではなくて緑地帯ということですか。絵につきましては、これから卒業します児童のほうでまた、検
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討されると思いますけれども、これから外壁につきましては、各期への連絡をとりまして、記念写真をとる

かどうか。写真は既に撮ってありますので、また記念に各期へ連絡をして、それぞれで記念写真を撮るのか

どうかも一応はやります。タイムカプセルもありますので、それについても、ちゃんと移動しておくように

ということで、こちら手伝いをしながらやるということで、これを今進めているところです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 これは現在ある卒業記念の絵に関しては、確認してその同期で記念写真でも撮ってくださいということで、

以前からやっていると思います。完成後ももし卒業生が記念の壁画等を予定されているのであれば、その耐

用年数というんですか、屋外では多分そんなに長い間、残らないと思います。卒業記念のときには、学校サ

イドで記念撮影していただいて、どこかそれを掲示できる場所もできるように学校サイドと調整をして、

後々も残るような記念に残るようなやり方を、学校と調整していただければと思います。 

 それとタイムカプセルに関しては、埋めた位置等がもうわからないとか、そういう話も多々出てきたりし

ておりますので十分、卒業生とは連絡をとって、そういったものが残らないような対処をよろしくお願いし

たいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 壁画につきましては、アルバムと写真にして一覧にして保管はするようにいたします。タイムカプセルに

ついては、場所が決まっておりますので、そこは確認を十分にとれております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第57号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第57号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第57号 伊江小学校外構改修工事の請負契約について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第57号 伊江小学校外構改修工事の請負契約について、原案のとお

り可決されました。 

 日程第８．議案第58号 伊江村観光防災備品購入業務の契約について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第58号 伊江村観光防災備品購入業務の契約についての、提案理由を御説明申し上げます。 

 契約金額、2,049万1,240円（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額が186万2,840円）。 

 契約の相手方が、沖縄県那覇市三原３－12－20 １Ｆ、アースウィング株式会社、代表取締役 羽地万寿

雄と契約をしていきたいと考えております。なお、本業務は伊江村で大規模災害が発生した場合、観光客の

安全と安心を確保する防災対応の支援として、沖縄観光防災力強化支援事業補助金を活用し、観光客用、観
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光防災備品を購入するものであります。今回の購入する主なものにつきましては、備蓄倉庫１基、簡易の組

立て式トイレセットなど、あるいは毛布1,000枚、救急セット２セット、発電機２台、避難所用マットが

1,000人分、マスク3,000枚、そして避難所誘導看板が33枚になっているところであります。備蓄倉庫につき

ましては、伊江中学校の敷地内を予定しているところであります。以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第58号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第58号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第58号 伊江村観光防災備品購入業務の契約について、採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第58号 伊江村観光防災備品購入業務の契約について、原案のとお

り可決されました。 

 次にお諮りします。本臨時会において議決された案件について、その字句、数字、その他整理を要するも

のについては、その整理を議長に一任されたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あ

り〕 

 異議なしと認めます。したがって、その字句、数字その他の整理は、議長に一任することに決定いたしま

した。 

 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 

 会議を閉じます。 

 令和２年第９回伊江村議会臨時会を閉会いたします。 

（閉会時刻10時58分） 
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